
Horarios e intenciones de Misas

Hoja Parroquial
Domingo 17 - Septiembre - 20232ª Etapa   Año XXVII n . 1408

Parroquia Ntra Sra de la Paz - Villar del Arzobispo   
Tel. 96.272.02.54 - iglesia-en-villar.es - iglesiavpaz@hotmail.es

18,30 H TEMPLO SANTO ROSARIO
19 H TEMPLO MISA
ANIVERSARIO FUNERAL DE ANGEL 
ESTEVAN GARCIA

8,30 H CONVENTO
18,30 H TEMPLO SANTO ROSARIO
19 H TEMPLO MISA.
Acción de gracias a la Virgen de la Paz de 
Carmen Minguez y Manuel Martí 

8,30 H CONVENTO
18,30 H TEMPLO SANTO ROSARIO
19 H TEMPLO MISA.
Sufragio de Miguel Esteve Usach – Por los 
difuntos de la familia Minguez-Izquierdo – 
Sufragio de Martí.

8,30 H CONVENTO
18,30 H TEMPLO SANTO ROSARIO
19 H TEMPLO MISA.
Sufragio de Glorua y los difuntos de Paz 
García – Acción de gracias a San Roque 
de la familia Castellano-Vallés.

8,30 H CONVENTO
18,30 H TEMPLO SANTO ROSARIO
19 H TEMPLO MISA.
Sufragio de Paco y Paz y familia – Sufragio 
de Amparo Gálvez Pradas – Victoriano 
Orero Pradas y Mauricio Luz Orero  - 
Sufragio de Miguel Tortajada Castellano. 

8,30 H CONVENTO.
12 H. Bodas de Oro de José Manuel 
Expósito García y Fina Estevan López.
18,30 H TEMPLO SANTO ROSARIO.
19 H TEMPLO MISA
Sufragio del matrimonio Manuela Antón y 
José Tortajada- A la Virgen del Paz de la 
Cofradía – A la Virgen de la Paz en 
sufragio de José Luis Faubel Moreno y 
María Paz Palomar Llatas.

9 H. CONVENTO.
10,30 H TEMPLO
Misa ProPopulo
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Lunes día 18

Martes día 19

Viernes día 22

Domingo día 24

Jueves día 21

Sábado día 23

Miércoles día 20

AVISOS
INICIO NUEVO CURSO PASTORAL

  Próximamente iniciaremos el nuevo curso 
pastoral en nuestra Parroquia, y retomaremos las 
catequesis de primera comunión y de 
confirmación.
  Los próximos días lunes 25, miércoles 27 y 
viernes 29 de septiembre, podéis acercaros a los 
locales parroquiales de 17 a 18h para apuntar a 
vuestros hijos a las catequesis de primera 
comunión.
  Las catequesis darán comienzo el domingo 2 de 
octubre.
  Del mismo modo, animar a los jóvenes que 
quieran recibir el sacramento de la confirmación, 
que os acerquéis a la parroquia y os apuntéis, y 
podáis completar los sacramentos de la 
iniciación cristiana.
  Del mismo modo, aquellos adultos que no 
estéis confirmados, y queráis recibir el 
sacramento de la confirmación, os podéis 
acercar a la parroquia cualquier día de lunes a 
sabado de 18:30 a 19:30 y jueves de 11h a 13h y 
apuntaros

MOVIMIENTO JUNIOR 
 Animad a todos los padres cuyos hijos ya han 
tomado la primera comunión,  que apunten a 
sus hijos al movimiento Junior Diocesano de 
Villar, donde podrán continuar creciendo en la 
amistad y conocimiento de Jesús, forjar grandes 
amistades, crecer en los valores cristianos, con 
actividades, juegos, diversión, oración y 
convivencia en el campamento de final de curso.

BODAS DE ORO
  Este próximo sábado 23 de septiembre, a las 
12h, José Manuel y Fina celebrarán en nuestra 
parroquia de Villar sus bodas de oro. Damos 
gracias a Dios por sus vidas.

CARITAS PARROQUIAL

  Carta semanal del 
arzobispo de Valencia, 

monseñor Enrique Benavent
  Con la llegada del mes de septiembre, la 
vida vuelve a normalizarse después del 
verano: comienza el curso escolar, 
reemprendemos nuestro trabajo cotidiano y 
la vida eclesial recupera el ritmo habitual en 
las parroquias, grupos y movimientos. 
Durante los meses de julio y 
agosto hemos vivido 
momentos esperanzadores: 
pienso en la Jornada 
Mundial de la Juventud 
que se celebró en Lisboa, 
donde tuve la alegría de 
acompañar a los jóvenes 
de nuestra diócesis, 
convivir con ellos, orar 
juntos y celebrar la 
Eucaristía. Muchas 
parroquias y grupos han 
organizado campamentos, 
convivencias y encuentros en los 
que se vive la fe y se disfruta de la 
naturaleza; las celebraciones de las fiestas 
patronales de nuestros pueblos, que son un 
momento fuerte de religiosidad y de 
convivencia, se han celebrado con 
normalidad; algunos de vosotros habéis 
dedicado unos días a la oración y al 
encuentro con el Señor participando en 
retiros o ejercicios espirituales y, en la 
medida de lo posible, todos hemos intentado 
descansar un poco de nuestros trabajos y 
preocupaciones.
  Después del curso pasado, en el que la 
vida de la diócesis estuvo muy condicionada 
por las celebraciones del centenario de la 
coronación de la imagen de la Virgen de los 
Desamparados, comenzamos una nueva 
etapa. Además de la vida ordinaria de la 
Iglesia, que hemos de programar y preparar 
evitando improvisaciones para salir del paso 
en cada momento, en el horizonte tenemos 
algunos acontecimientos a los que hemos de 
prestar atención para sentir con la Iglesia y 
crecer en el espíritu de comunión con el 

Papa: me refiero a la próxima asamblea del 
sínodo y a la preparación de la celebración 
del Jubileo del año 2025. Se trata de dos 
momentos que, si los vivimos en espíritu de 
fe, nos pueden ayudar a una auténtica 
renovación de la Iglesia.
  Desearía compartir esta semana con 
vosotros una breve reflexión sobre el primero 
de estos dos acontecimientos. La primera 

fase de la asamblea sinodal se 
celebrará durante el mes de 

octubre. La palabra 
“sinodalidad” no es familiar 
para muchos cristianos, 
sin embargo, no podemos 
olvidar que en nuestra 
diócesis hemos tenido ya 
algunas experiencias de 
sínodos diocesanos. Han 
sido momentos en los que 
se han compartido 

preocupaciones, nos hemos 
escuchado los unos a los 

otros, se ha reflexionado en 
común sobre los desafíos que 

tenemos como Iglesia en el momento actual 
para el anuncio del Evangelio y hemos 
acogido con espíritu de comunión las 
resoluciones publicadas por los distintos 
arzobispos. De estas experiencias nos ha 
quedado una convicción fundamental: todos 
somos corresponsables en la vida de la 
Iglesia y hemos de vivir nuestra 
responsabilidad en ella siendo fieles a 
nuestra vocación y comprometiéndonos en la 
misión de anunciar el Evangelio. Estoy 
convencido de que este sínodo, que ha 
convocado el Papa Francisco y que se ha 
estado preparando durante estos dos 
últimos años en muchas diócesis y otras 
realidades eclesiales, nos ofrecerá caminos 
para vivir en la Iglesia buscando en todo la 
comunión. No tengamos miedo a plantear 
abierta y confiadamente los retos que 
tenemos, y a discernir qué es lo que el 
Espíritu pide a la Iglesia en este momento. 
Oremos por los frutos de este 
acontecimiento eclesial.

UN NUEVO CURSO. LA PRÓXIMA ASAMBLEA DEL SÍNODO
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   A veces tenemos la tentación de relegar la entrega 
pastoral o el compromiso en el mundo a un lugar 
secundario como si fueran “distracciones” en el camino de 
la santificación y de la paz interior. Se olvida que “no es que 
la vida tenga una misión, sino que es misión”.
  Una tarea movida por la ansiedad, el orgullo, la necesidad 
de aparecer y de dominar, ciertamente no será santificadora.
  El desafío es vivir la propia entrega de tal manera que los 
esfuerzos tengan sentido evangélico y 
nos identifiquen más y más con 
Jesucristo. De ahí que suela 
hablarse, por ejemplo, de una 
espiritualidad del catequista, de 
una espiritualidad  del clero 
diocesano, de una espiritualidad del 
trabajo.

 Ana Lloris AREA FORMACIÓN

VIDA PARROQUIAL RINCÓN CARMELITANO
LA ORACIÓN ACTO DE AMAR Y 

SABERSE AMADO
   Nadie sabe lo que pasa en el 

corazón del orante que busca a 
Dios. La oración es el 
misterio de la persona que 
descubre una fuente de 
agua viva dentro de sí. No 
es visible a los ojos 
ajenos, no es calculable o 
rentable. Es " un tesoro 
escondido en un campo"   
que uno, al encontrarlo "gozoso por 
ello se va y vende lo que tiene y compra 
aquel campo" La oración es el tesoro 
escondido en la interioridad del ser humano, 
donde él se descubre habitado por Dios.
  "Para mí, la oración es un impulso del 
corazón, una sencilla mirada lanzada hacia 
el cielo, un grito de reconocimiento y de 
amor tanto desde dentro de la prueba como 
en la alegría" (Santa Teresita)
   Quien persevera en la oración siente que 
algo cambia dentro de sí. La oración 
transforma desde dentro; no de manera 
instantánea y matemática,  sino de manera 
gradual y profunda. Hay que tener cuidado 
para no instrumentalizar la oración. Buscarla 
por algún interés o por sentir sensaciones 
puede perder el elemento esencial: la 
gratuidad. La oración es el ámbito de la 
gratuidad de Dios y de la persona que se 
relacionan en confianza y amor reciproco.
   Santa Teresa de Jesús nos dice: " Por amor 
del Señor les ruego yo no carezca de tanto 
bien. No hay aquí que temer, sino 
desear" ¡Junos andemos Señor!

Hermanas Carmelitas

Bendición
  A veces el tema del perdón se 
convierte en uno de los aspectos más 
conflictivos y más difíciles de asimilar 
en todo lo que abarca la moral 
cristiana.
  Vamos a tener que pedir perdón por 
todos los líos que nosotros mismos 
nos armamos con el precepto de 
perdonar siempre, que no es otro que 
el de amar siempre.
  Si quieres bendecir, perdona.
  Si quieres recibir bendición, acepta 
el perdón que te ofrecen.
  Y nunda olvides, y tenlo como 
criterio de evaluación de tus 
perdones: Sólo perdona de verdad el 
que olvida.
  Porque quien ama, no lleva cuentas 
del mal.
  Y siempre pasa, cuando perdonamos 
y olvidamos somos nosotros los que 
nos liberamos de nuestras ataduras.
  Por eso, perdonar a los demás, es 
una bendición para nosotros.

“A fuerza de amor humano
me abrasa el amor divino;

la santidad es camino
que pasa por el hermano.
Me dí sin tender la mano

para cobrar el favor;
me dí en salud y en dolor

a todos, y de tal suerte
que me encontrará la muerte
sin nada más que el amor.”

  Las personas que perdonan nunca 
hacen mal a nadie; las que no 
perdonan, sí: y sobre todo a sí 
mismas.
  El perdón se aprende. El no perdón 
también; nuestra sociedad y nuestra 
cultura están enseñando el no 
perdonar.
  El cristianismo también en esto es 
contracultural.
  Pero sólo mejora el mundo el 
perdón, nunca la venganza.
  Como dicen los niños: si cuando te 
pegan, pegas.
  Sólo hay dos bofetadas en vez de 
una: nada ha mejorado, sólo 
empeorado.
  Pero, todavía, muchos son los 
padres y educadores que han dicho: a 
tí si te pegan,...pega!
  Hay consejos mejores, de verdad.
  Como hizo Jesús: Perdón a la 
adúltera. Perdón a los crucificadores. 
Perdón al buen ladrón.
                                                             

                     Agustín Cariñena Aliaga

De mis recuerdos y 
vivencias

ENTREGA PASTORAL: 
PALABRAS  DE  FRANCISCO

 
Vicencias de un villarenco en 
la Fiesta del Santísimo Cristo 
de la Piedad de Higueruelas

  Llega el día 14 de Septiembre 
y un  año más en el pueblo 
vecino de Higueruelas se 
celebra la fiesta del Santísimo 
Cristo de la Piedad. Como 
muchos villarencos ese día 
cuando van a dar las 9 de la 
noche a la Plaza de la Iglesia 
de Higueruelas nos acercamos 
para ver la siempre 
emocionante salida de de la 
Imagen del Cristo por la puerta 
de la iglesia, que obliga a los 
anderos a bajar hasta el suelo 
el anda para que la imagen 
traspase el umbral de la 
puerta. 
  Es siempre emocionante el silencio conque la 
gente acompaña la imagen del Cristo por ese 
recorrido, por una parte importante de las calles 
de Higueruelas. El primer año que fuí me llamó 
mucho la atención el formato de la preocesión, 
acostumbrados a las procesiones del Villar en 
que el cierre de la procesión es la banda de 
musica, en Higueruelas después de la cruz 
procesional, la bandera del Cristo y el Estandarte 
formaban unicamente los hombres, a 
continuación las personas ofrecidas, los 
comulgadores, la imagen del Santo Cristo, los 
sacerdotes, el Ayuntamiento, la banda de música 
y a continuación en filas, las mujeres (este 
formato ha ido cambiando a través de los años y 
ahora se va un poco mezclados). Me llamó la 

atención porque ese primer año, me 
puse en las filas de las mujeres, 
porque ibamos vairios matrimonios, 
y cuando el Cristo llegó a la Iglesia a 
nostros todavía nos faltaba un 
trecho de procesión para llegar a la 
Iglesia y cuando llegamos ya estaba 
la gente pasando a venerar la 
Imagen (a los del Villar nos gusta el 
momento en que la Virgen de la Paz 
entra en la Iglesia).  Una vez 
terminada la procesión uno por uno 
se va pasando para venerar la 
imagen del Cristo, cada uno en ese 
pequeño gesto irá dando graias o 
pidiendo alguna gracia al Jesús 
Crucificado. La verdad es que la 
imagen del Cristo es impresionante 
por su realismo, es preciosa, se nota 

su antiguedad (sobre 600 años, según nos han 
dicho) y tambien otra cosa que dicen que nos 
lleva a los villarencos a subir a la procesión del 
Cristo es, que según la tradición oral, la imagen 
del Cristo, antes de llegar a Higueruelas, hizo 
noche en la Iglesia del Villar. 
  Es una experiencia siempre agradable y que 
solemos repetir año tras año y decir junto con los 
higueruelanos: 

Pues sois Padre de Piedad
y de todo mal remedio

 
Santo Crsito de la Piedad
dadnos salud y consuelo

CUENTOS CON SABIDURIA
El Ladrón y El Sabio   

  Una vez un hombre regresaba a su pueblo después de haber 
ganado mucho dinero.
  Era un viaje de unos tres o cuatro días. De camino, se le acercó un 
ladrón que como vio al hombre bien vestido y que llevaba una gran 
bolsa, le preguntó, ¿a dónde se dirige usted?
  EI hombre le contestó, voy a mi pueblo.
 -El ladrón le dijo, yo también voy a ese lugar, ¿podríamos viajar 
juntos? Eso me ayudará a que no se haga tan largo el viaje.
 -Muy bien, dijo el hombre. 
  Nuevamente el ladrón le preguntó ¿qué hace usted, en qué trabaja?
 -EI hombre le contestó, bueno, dejé mi pueblo hace algunos años y 
me fui a trabajar a un pueblo más grande. Allí gané mucho dinero y 
ahora lo llevo todo de regreso a mi hogar
 -El ladrón pensó: "¡Qué bien!, voy a hacerme rico. Le voy a robar el 
pinero a este hombre.
  Era de noche y se alojaron en una pequeña posada y allí cada uno 
tomo un cuarto separado. 
  Él ladrón- le dijo al hombre, ¿Va a bajar usted para la cena?
 -Sí, lo haré, contestó el hombre. Y así el ladrón esperó hasta que 
bajara las escaleras y se metió en el cuarto del hombre para buscar 
el dinero. Pero no lo encontró. Estaba intrigado y bajó las escaleras, 
comió y pretendió que todo estaba bien. 
  A la mañana siguiente se pusieron en marcha de nuevo y el ladrón 
le dijo: 
  Entonces, ¿realmente se fue a otro pueblo y allí hizo mucho dinero?
  A lo que el hombre contestó: 
 -Sí, así lo hice.
 -El ladrón le dijo: 
 -¿Es cierto eso que me dice?
 -¡Oh, sí Definitivamente es cierto, contestó el hombre. 
  Así las cosas, esa noche, de nuevo se alojaron en otra posada y 

sucedió exactamente igual a la vez anterior, el hombre bajó al 
comedor y el ladrón se metió a su cuarto para buscar el dinero, pero 
tampoco le fue posible encontrarlo. Pasado esto, el ladrón se intrigó 
aún más. 
  A la mañana siguiente siguieron su camino y al ver que se acercaba 
bastante al pueblo, el ladrón le dijo al hombre. 
  Estoy intrigado. Tres o cuatro veces le he preguntado si realmente 
tiene dinero o no. Debo decirle que yo soy un ladrón, pero usted me 
ha logrado intrigar mucho. Cada noche, cuando usted bajaba a 
comer, yo buscaba en su habitación y nunca encontré ningún dinero. 
Ahora no voy a robárselo, pero estoy intrigado. Dígame, ¿tiene usted 
el dinero o no?
  El hombre contestó: 
 -Claro que tengo el dinero, y abriendo la bolsa se !o enseñó. 
 El ladrón le dijo: 
 -¿Dónde lo escondió?
 - y el hombre contestó:
 -Cada noche antes de bajar al comedor me llevaba el dinero y lo 
escondía debajo de su almohada. 
  Yo supe desde el primer día que usted era un 
ladrón y que iba tras mi dinero. Sabía que 
usted iba a buscar en mi cuarto, pero 
también sabía, que usted nunca lo iba a 
buscar en el suyo, y menos debajo de su 
almohada. 
  Lo mismo sucede con nosotros. 
Buscamos soluciones en muchas partes, 
pero ¿dónde está la solución? La solución 
se encuentra en el corazón del hombre. 
La solución está dentro y no fuera de 
nosotros mismos. (Anónimo)

Chelo Martínez


